

CV ABREVIADO

DATOS PERSONALES

Nombre y apellidos	Julián José Lozano Navarro		
DNI/NIE/pasaporte	34856986G	Edad	52
Núm. identificación del investigador	Researcher ID	AAA-5282-2019	
	Código Orcid	0000-0003-2304-0569	

Situación profesional actual

Organismo	Universidad de Granada		
Dpto./Centro	Departamento de Historia Moderna y de América		
Dirección	Facultad de Filosofía y Letras Campus de Cartuja		
Teléfono	958243676	correo electrónico	jjlozano@ugr.es
Categoría profesional	Profesor Titular de Universidad	Fecha inicio	2014
Espec. cód. UNESCO			
Palabras clave	Historia de las Instituciones Eclesiásticas – Compañía de Jesús – Diplomacia Hispano Romana - Sociedad del Antiguo Régimen		

Formación académica (título, institución, fecha)

Licenciatura/Grado/Doctorado	Universidad	Año
Licenciado en Geografía e Historia	Universidad de Granada	1998
Doctor en Geografía e Historia (Historia- Historia Moderna)	Universidad de Granada	2003

Indicadores generales de calidad de la producción científica

- 3 Sexenios de investigación: 1) 1999 – 2005; 2) 2006 – 2012; 3) 2013- 2018.
- 1 Sexenio de transferencia del conocimiento e innovación.
- 4 Componentes de la actividad docente (quinquenios).
- Múltiples citas y abundantes reseñas de del libro *La Compañía de Jesús y el poder en la España de los Austrias*, Madrid, Cátedra, 2005, en revistas científicas de impacto.
- 2 reseñas del libro *Los nervios de la guerra. Estudios sociales sobre el Ejército de la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVIII): nuevas perspectivas*, Granada, 2007, en revistas científicas de impacto.
- 6 reseñas del libro *Francisco Sánchez-Montes González, Julián J. Lozano Navarro y Antonio Jiménez Estrella, Familias, élites y redes de poder cosmopolitas de la Monarquía Hispánica en la Edad Moderna*, Granada, Comares, 2016, en diferentes revistas científicas de impacto.
- 1 Tesis Doctoral dirigida, defendida en 2017.
- Enlace a página personal en Academia.edu:
<https://granada.academia.edu/Juli%C3%A1nJLozanoNavarro>

RESUMEN DEL CURRÍCULUM

Tras licenciarme en la Universidad de Granada en 1998, mi carrera investigadora se ha desarrollado gracias a la obtención de una beca predoctoral de la Junta de Andalucía y de diversos contratos postdoctorales, adscritos a distintos programas de los Ministerios de Educación y Ciencia y de Ciencia y Tecnología, así como a la obtención de un contrato de Reincorporación de Doctores de la Universidad de Granada. Posteriormente, y tras alcanzar una evaluación positiva de la ANEP en el programa de Excelencia Investigadora I-3, del Ministerio de Ciencia e Innovación, fui contratado como PCD de la Universidad de Granada en septiembre de 2010. Gané una plaza de Profesor Titular de Universidad en la Universidad de Granada en noviembre de 2014.

Hasta el momento me he especializado en dos grandes campos de investigación: 1) La historia social e institucional de la Compañía de Jesús. Analizando, en primer lugar, sus relaciones con el poder político en la España de los Austrias; en segundo, sus relaciones con la mujer a través del estudio de varias princesas y soberanas de la época barroca; y en tercero, la caracterización social de los jesuitas andaluces de origen judeoconverso 2) La historia social de la diplomacia hispano-romana durante el siglo XVII, prestando especial atención, en primer lugar, a la figura del cardenal jesuita Juan Everardo Nithard; y en segundo, más recientemente, a la figura de otros embajadores españoles en Roma cuando, a la vez, eran cardenales, caso de Juan Teodoro Trivulzio. Todos estos campos de investigación y otros

subsidiarios que los complementan están directamente relacionado con la temática del proyecto que se solicita en esta convocatoria. Se encuentran avalados, además, por una producción científica extensa y de calidad, relacionada con más detalle en el apartado C.1. de este curriculum. En dicha producción destaco mis 4 libros publicados, en especial el que vio la luz en 2005 sobre la Compañía de Jesús y el poder político en la España de los Austrias, reseñado ampliamente en revistas científicas, literarias y en prensa de tirada nacional, repetidamente citado por especialistas del área, por el que fui candidato al Premio Nacional de Historia de España en 2006 y que fue seleccionado como obra de consulta de referencia para la preparación de los Concours d'agrégation de l'enseignement du second degré por el Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse de Francia entre 2012 y 2013. Hasta la fecha, he coordinado y coeditado 5 libros colectivos entre 2010 y 2016; 27 capítulos de libro en obras colectivas de especialistas, publicados en editoriales de prestigio; 13 artículos en diferentes revistas científicas nacionales e internacionales; 5 artículos web; y he presentado múltiples comunicaciones, ponencias y conferencias en congresos y jornadas científicas españolas e internacionales.

Se completa mi curriculum con mi participación, desde 2004, en diversos proyectos de investigación de I+D del MEC y 2 Proyectos de Excelencia de la Junta de Andalucía, altamente valorados por ambos organismos; en un proyecto internacional de la Universidad de Roma Tre (Italia). En la actualidad soy Co- Investigador Principal en el Proyecto I+D *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)* (PID2019-109489GB-I00). He realizado diferentes estancias de investigación en centros de reconocido prestigio, como la Universidad de La Sapienza de Roma, la Universidad de Viena, la Universidad de Palermo, la Biblioteca Nacional de Roma, la Biblioteca Apostólica Vaticana, el Archivo Secreto Vaticano o el Archivo Romano de la Compañía de Jesús. Destaco, por último, mi labor como Secretario de la revista científica *Chronica Nova* desde 2011 hasta fechas recientes; como Secretario del Departamento de Historia Moderna y de América desde diciembre de 2016 hasta enero de 2023; y como Director del mismo Departamento desde ese momento hasta la actualidad.

Participación como investigador en Proyectos (últimos años)

Título: *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)* (PID2019-109489GB-I00). Financiado por el Ministerio de Ciencia e Innovación (Agencia Estatal de Investigación). Duración: 01-06-2020 a 31-05-2023. IP-1: Antonio Jiménez Estrella; IP-2: Julián J. Lozano Navarro. Nº investigadores: 12. Importe: 30.000€.

Título: *Encrucijada de mundos: identidad, imagen y patrimonio de Andalucía en los tiempos modernos (P18-RT-3026)*. Financiado por la Junta de Andalucía, PAIDI 2020: Proyectos I+D+i. Duración: 01-01-2020 a 31-01-2023. IP-1: Juan José Iglesias Rodríguez; IP-2: Miguel Luis López-Guadalupe Muñoz. Nº investigadores: 41. Importe: 78.807 €. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial.

Título: Red de excelencia COREDEX 2 (Referencia RED2018-102360-T), que coordina 12 proyectos de investigación de I+D+i, en los que están integrados las Universidades de Murcia, Valencia, A Coruña, Córdoba, Alcalá, Complutense, Pablo Olavide, Almería, Juame I, Granada y Jaén. Financiado por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades (Agencia Estatal de Investigación). Duración: 01-01-2020 a 31-12-2022. IP: José Javier Ruiz Ibáñez Nº investigadores: 12. Importe: 16.000 €. Investigador miembro de la red.

Título: *El Reino de Granada en el siglo XVII: Sociedad economía e instituciones (HAR2016-76614-P)*. Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-02-2017 a 31-12-2019. IP: Francisco Sánchez-Montes González. Nº investigadores: 6. Importe: 38.000€. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial

Título: *Red de Excelencia sobre la movilidad de las sociedades y las fronteras de los mundos ibéricos* (Referencia HAR2015-69220-REDT). Modalidad: Temática. Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-12-2015 a 30-11-2017. IP: José Javier Ruiz Ibáñez. Nº investigadores: Importe: 35.000 €. Participación: Investigador de la red

Título: *Identidad e imagen en la Andalucía Moderna*. Financiado por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, Junta de Andalucía. Duración: 01-01-2014 a 31-12-2017. IP: Francisco Andújar Castillo. Nº investigadores:49. Importe:186.000 €. Participación: Investigador del proyecto

Título: *Una elite cosmopolita. Familias y redes de poder internacional en la España de los siglos XVI y XVII* (Referencia HAR2012-38780). Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-02-2013 a 31-01-2016. IP: Francisco Sánchez-Montes González. Nº investigadores: 6. Importe: 23.000€. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial

Título: *Nobles judeoconversos. El origen judío de las élites andaluzas* (Referencia HAR2012-35752). Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-02-2013 hasta 31-01-2016. IP: Enrique Soria Mesa. Nº de investigadores: 13. Importe total: 40.950€. Tipo de participante: Investigador a dedicación compartida

Publicaciones más importantes

“Queen Mariana of Austria and the Society of Jesus. Between spirituality and politics”, en *Mariana. Govern, Piety and Representation in The Spanish Monarchy, 1649-1696*, Editorial Brepols, Turnhout, Bélgica. Capítulo de libro en prensa.

“Felipe Spinola, Teodoro Trivulzio y el Estado de Milán en la crisis de la década de 1640”, en Antonio Jiménez Estrella, Julián J. Lozano Navarro y Francisco Sánchez-Montes González (eds.), *Urdimbre y memoria de un Imperio global. Redes de poder y circulación de agentes en la monarquía hispánica*, Granada, Editorial Universidad de Granada, 2023, pp. 597-619. ISBN: 978-84-338-7085-8

“La construcción de la memoria de una reina jesuítica: Mariana de Austria”, *Archivo Teológico Granadino*, nº 86 (2023), pp. 155-178. ISSN: 0210-1629

“Entre Francia y los Habsburgo. El gobierno de la Compañía de Jesús y las relaciones internacionales (1670-1694)”, *Librosdelacorte.es*, nº 24 (2022), pp. 260-287. ISSN: 1989-6425

“La Compañía de Jesús y la Corte de Carlos II. Desde la caída de Nithard hasta el final del generalato de Juan Pablo Oliva (1669-1681)”, en Michèle Guillemont- Estela, Béatrice Perez. Pauline Renox-Caron, Cécile Vincent-Cassy y Sara Vinier (dirs.), *Le règne de Charles II. Grandeurs et misères*, París, Editions Hispaniques-Sorbonne, 2021, pp. 239-262. ISBN: 978-2-85355-117-5

“La situación económica del colegio de San Pablo de la Compañía de Jesús en Granada durante el siglo XVII (1601-1710)”, en Francisco Sánchez-Montes González, Antonio Jiménez Estrella y Julián J. Lozano Navarro (eds.), *El Reino de Granada y la Monarquía Hispánica en el siglo XVII*, Granada, Comares, 2020, pp. 23-46. ISBN: 978-84-9405-965-2

“La desconfianza de Felipe IV y Olivares hacia el príncipe cardenal Teodoro Trivulzio. ¿El temor a una sublevación en el Milán español?”, en Rafael Valladares (ed.), *La Iglesia en Palacio. Los eclesiásticos en las cortes hispánicas (siglos XVI-XVII)*, Roma, Viella, 2019, pp. 133-186. ISBN: 978-88-3313-021-7.

“Entre jesuitas y beatas. La percepción de la santidad en el colegio de la Compañía de Jesús en Marchena (siglos XVII y XVIII)”, Inmaculada Arias de Saavedra Alías, Esther Jiménez Pablo y Miguel Luis López-Guadalupe Muñoz (eds.), *Subir a los altares. Modelos de santidad en la Monarquía Hispánica (ss. XVI-XVIII)*, Granada, Editorial Universidad de Granada, 2018, pp. 51-77. ISBN: 978-84-338-6235-8

“Un modelo de princesa de la contrarreforma: María Ana de Baviera, archiduquesa de Austria-Estiria. Su relación con la Compañía de Jesús”, José Rodríguez Molina, Antonio Linage Conde y Domingo Murcia Rosales (coords.), *Carolus. Homenaje a Friedrich Edelmayer*, Alcalá la Real, Ayuntamiento de Alcalá la Real, 2017, pp. 217-227. ISBN: 978-84-89014-76-3

“Intereses familiares y servicio a la Monarquía: el cardenal Trivulzio, embajador en Roma”, en Sánchez-Montes González, Julián J. Lozano Navarro y Antonio Jiménez Estrella (eds.), *Familias, élites y redes de poder cosmopolitas de la Monarquía Hispánica en la Edad Moderna*, Granada, Comares, 2016, pp. 195-218. ISBN: 978-84-9045-482-4

“El dinero de los jesuitas: una aproximación a la realidad económica del colegio de Marchena (Sevilla). Siglos XVI-XVIII”, *Krypton. Identità, Potere, Rappresentazioni*, 4 (2014), pp. 12- 23. ISSN 2282-3301

“Valido defenestrado, embajador despreciado. Algunas reflexiones sobre la deslegitimación política en torno al cardenal Juan Everardo Nithard”, *Krypton. Identità, Potere, Rappresentazioni*, 2 (2013), pp. 19-31. ISSN 2282-3301

“La Monarquía Hispánica y la Roma Pontificia”, en José Javier Ruiz Ibáñez coord.), *Las vecindades de las Monarquías Ibéricas*, Fondo de Cultura Económica, Madrid, 2013, pp. 103- 120. ISBN 978-84-375-0681-4

“La Monarquía Española y la Sede Vacante de 1676”, *Tiempos Modernos. Revista Electrónica de Historia Moderna*, vol. 7, nº 20 (2010), pp. 14- 20. ISSN 1699-7778

“Los jesuitas, paradigmas del orden, la obediencia y la dependencia”, *Historia Social*, 65 (2009), pp. 113- 124. ISSN 0214-2570

“Beatrice Maria d’Este. Il rapporto tra una sovrana del Seicento e la Compagnia di Gesù”, en Francesca Cantù (ed.), *I linguaggi del potere nell’età barocca, vol. II, Donne e sfera pubblica*, Viella, Roma, 2009, pp. 121-141. ISBN 978-8-88334-361-2

“Una embajada controvertida. El padre Nithard en Roma, 1670-1681”, *Roma Moderna e Contemporanea*, anno XV, fasc. 1-2 (2007), pp. 271-291. ISSN: 1122-0244

“Los inicios de la regencia de Mariana de Austria y el ascenso del padre Nithard al poder desde el punto de vista de la Compañía de Jesús”, en Anne Molinié, Alexandra Merle y Araceli Guillaume-Alonso (dirs.), *Les Jésuites en Espagne et en Amérique*, París, Presses de l’Université Paris- Sorbonne, 2007, pp. 63-82. ISBN: 978-2-84050-489-4

“L’opera di Juan de Santibáñez. Una rappresentazione dei gesuiti del Regno di Granada tra il 1554 e il 1650”, *Dimensioni e problemi della ricerca Storica*, vol. I (2006), pp. 113-131. ISSN: 1125-517X.
La Compañía de Jesús y el poder en la España de los Austrias, Madrid, Cátedra, 2005. ISBN: 84-376-2202-6

La Compañía de Jesús en el estado de los duques de Arcos. El colegio de Marchena (siglos XVI-XVIII), Universidad de Granada y CajaSur Publicaciones, Granada, 2002. ISBN: 84-338-2893-2

Tomás Sánchez, Granada, Comares, 2000. ISBN: 84-8444-088-5

Estancias en centros de reconocido prestigio internacional (últimos años)

Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Autónoma de México, Ciudad de México, 13-02-2023 a 18-02-2023. Estancia de investigación y participación en el Seminario Científico Internacional “Memoria, narración e imperio. Narrativas de modernidad y prácticas historiográficas” y participación en los talleres de investigación del Seminario Internacional Permanente de Investigación “Integración y fragmentación en los mundos ibéricos”.

Dipartimento Culture e Società, de la Università degli Studi di Palermo (Sicilia, Italia), 24/09/2018 á 29-09-2018. Estancia de investigación y docencia en la Universidad de Palermo y participación en el Seminario de Estudios e Investigación “La Monarchia spagnola nello spazio mediterraneo (XVI-XVII-secolo)”.

Gestión científica y académica (últimos años).

Director del Departamento de Historia Moderna y de América por nombramiento de la Rectora de la Universidad de Granada desde enero de 2023 hasta la actualidad.

Secretario del Departamento de Historia Moderna y de América por nombramiento de la Rectora de la Universidad de Granada entre diciembre de 2016 y enero de 2023.

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González y Antonio Jiménez Estrella, de la Reunión Científica *La gestión de la memoria, el pasado y sus relatos en la Monarquía Hispánica*, celebrada en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, los días 6 y 7 de octubre de 2022.

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González, Antonio Jiménez Estrella, Javier García Benítez y Jesús Rodríguez Gálvez, del *Seminario de Historia de Andalucía. Sociedad y Conflicto*, en el marco del Proyecto I+D+i *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)* (PID2019-109489GB-I00), y en el que colaboran la Junta de Andalucía, la Academia Andaluza de la Historia, el CEP de Motril y la Universidad de Granada, celebrado online en Granada, desde el 11 de noviembre de 2021 al 1 de marzo de 2022.

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González y Julián J. Lozano Navarro, de las XVI Jornadas Internacionales de Historia de las Monarquías Ibéricas, Red Columnaria, *La urdimbre de un imperio. Redes de poder y circulación de agentes en los territorios de las Monarquías Ibéricas*, celebrado en Granada, en los Colegios Mayores Santa Cruz la Real y San Bartolomé y Santiago los días 22, 23 y 24 de septiembre de 2021.

Miembro del Laboratorio de Estudios Judeoconversos de la Universidad de Córdoba (LEJ-UCO). Dirigido por Enrique Soria Mesa.

Actividad como evaluador y comités científicos (últimos años).

- Evaluador Externo de las siguientes revistas científicas: *Tiempos Modernos. Revista Electrónica de Historia Moderna*; *Revista Historia y Genealogía*; *Chronica Nova*; *Hispania Sacra*; *Obradoiro de Historia Moderna*; *Revista de la Fundación Sancho el Sabio*; *Revista del Centro de Estudios Históricos de Granada y su Reino*; *Magallánica*.

- Evaluador experto de la Agencia Española de Investigación (AEI) en el Área de Estudios del pasado: historia y arqueología, desde octubre de 2022.

- Evaluador Externo de la Editorial de la Universidad de Granada, para la emisión de un informe técnico para la publicación de un original solicitado por el citado Secretariado.

- Evaluador externo de comunicaciones del V Encuentro de Jóvenes Investigadores de la Fundación Española de Historia Moderna *Hacer Historia Moderna. Líneas actuales y futuras de investigación*, organizado por la Fundación Española de Historia Moderna y la Universidad de Sevilla, del 4 al 5 de julio de 2019.

- Evaluador Externo de comunicaciones para la XV Reunión Científica de la Fundación Española de Historia Moderna, celebrada en Santander en 2018.

- Evaluador Externo de comunicaciones para la XIV Reunión Científica de la Fundación Española de Historia Moderna, que se celebrará en Zaragoza del 1 al 3 de junio de 2016

-Evaluador Externo de comunicaciones para la XIII Reunión Científica de la Fundación Española de Historia Moderna, celebrada en Sevilla del 4 al 6 de junio de 2014